Ausgabe 5, 26.01.2024



In der fünften Ausgabe von ELSA News informieren wir euch über:

- Die vier gegründeten und sich zur Wahl stellenden Parteien (S. 1)
- Der Wahlkampf (S. 2)
- Die Wahl (S. 3)
- Die Aufgaben eines Kanzlers/ einer Kanzlerin (S. 3)
- Frau Johanna Hausknecht (S. 4)
- Aktuelles aus dem Schulleben das Unterstufentheater (S. 5)



Das sind die Parteien, die sich für Brändländ zur Wahl stellen:

- Gemeinsam für Brändländ (GFB)
 - Sie wollen sozial wichtige Jobs attraktiver machen, indem es Lohnerhöhungen gibt, Gutscheine und kurze Arbeitszeiten
 - → Sie kümmern sich vor allem um Umweltschutz
 - → Sie werden viele

 Umweltbeauftragte haben, die auf die Einhaltung des

 Umweltschutzes achten



- Demokratisch moderne Partei (DMP)
 - → Ihnen ist wichtig, dass jeder Bürger gleichberechtigt ist und vor allem Schwächere unterstützt werden
 - → Sie möchten sehr modern sein
 - → Sie setzen sich für faire Steuern ein
 - → Sie wollen viel Spaß und Freude in Brändländ generieren, indem sie während Brändländ viele Events veranstalten wollen



- ABC-Partei: Die Grundbausteine Brändländs
 - → Sie setzen sich für (finanzielle) Sicherheit für alle ein



- → Sie fordern unbedingte Gleichberechtigung, stehen also für dich ein, egal in welcher Klassenstufe du bist oder welches Geschlecht du hast
- → Sie treten dafür ein, dass alle demokratischen Werte gesichert sind
- → Sie kämpfen für faire Arbeitsbedingungen



- Bündnis liberaler Wirtschaftsdemokraten (BLW)
 - → Sie setzen sich für gemäßigte Steuern ein
 - → Sie wollen benachteiligte Bürger*innen und vor allem kleine Betriebe unterstützen
 - → Sie unterstützen die Interessen der Betriebe

Und nun kommt es zum Wahlkampf!

Ihr konntet euch in der ersten Pause am 25.01. im Innenhof über die Parteien informieren. Diese haben eigene Stände vorbereitet, in denen sie euch über ihre jeweilige Partei informierten, also euch zeigten, für was sie während der Woche Brändländ einstehen, was ihnen besonders wichtig ist, ... Sogar Kuchen gab es!



Die Gründungsmitglieder der GFB verteilten Kuchen an die interessierten Mitschüler*innen

Falls ihr das verpasst habt, könnt ihr euch auch im Glaskasten im 2. Stock über die Parteien und auch die Parteimitglieder informieren und euch überlegen, ob sogar ihr ein Mitglied werden wollt. Außerdem

werden euch einige Parteien in der kommenden Woche noch besuchen oder Durchsagen machen.



Warum ist es so wichtig, sich über die Parteien zu informieren?

Wir haben schon erklärt, dass das Wahlsystem ganz besonders ist und es ein Privileg ist, dass wir frei und geheim und ohne Zwang und Druck wählen dürfen. Aber dazu gehört natürlich auch, dass man nicht irgendwo sein Kreuz setzt, sondern sich auch auseinandersetzt, was einem damit persönlich wichtig ist. Also nehmt alle das Privileg an und informiert euch davor über die Parteien, um sicher zu sein, dass ihr für Brändländ die richtige Wahl getroffen habt.

Die Wahlen

Die Wahlen finden dann zwischen Mittwoch, dem 31.01. und Freitag, dem 02.02.2024 statt. Ihr werdet klassenweise von Wahlhelfer*innen besucht, die euch nochmal alles Wichtige für die Wahl erklären und dann geht ihr in den Wahlraum E18, wo ihr euer Kreuz setzen dürft - natürlich im

Geheimen! Ihr erhaltet die Möglichkeit, entweder nur ein Kreuz bei der Partei zu setzen, aber ihr könnt auch einzelne Vertreter der Partei ankreuzen.

Die Stimmen werden dann von neutralen Wahlbeobachter*innen ausgezählt.

Die Partei, die am meisten Stimmen hat und der Name, der am häufigsten angekreuzt wurde, wird schließlich zum Kanzler/ zur Kanzlerin und lenkt die Geschicke Brändländs.

Was ist ein Kanzler/ eine Kanzlerin? Welche Aufgaben hat ein Kanzler/ eine Kanzlerin?

Vermutlich erinnern sich viele von euch noch an Angela Merkel - sie war 16 Jahre lang die Kanzlerin der Bundesrepublik Deutschland.



Doch was genau hatte sie für Aufgaben?

- Sie bildet das Bundeskabinett und ist auch Chef im Kabinett
- Sie schlägt dem Bundespräsidenten die Kandidaten/Kandidatinnen für die Ministerämter vor
- Kann Bundesminister entlassen
- Leitet die Kabinettssitzungen

- Hat die Verantwortung für Regierungspolitik
- Leitet die Geschäfte der Bundesregierung
- Bestimmt über einen Vizekanzler
- Der/die Bundeskanzler*in macht seine/ihre Aufgaben zum Wohl der Bürger

Oft gibt es auch eine*n Vizekanzler*in:

- Zweithöchstes Kabinettmitglied
- Übernimmt das Amt eines Ministers/ einer Ministerin (in Deutschland ist das in der Regel der/die Außenminister*in)
- Jede/r Minister*in kann verpflichtet werden, zeitweise das Amt des Vize auszuüben

Im kleinen Rahmen wird der Kanzler/ die Kanzlerin in Brändländ also auch die Geschicke unserer Nation in den Händen haben. Er/ sie ernennt die Minister, kümmert sich um das vorhandene Geld, ... Was Minister sind und welche Ministerien es gibt, das verraten wir euch in der nächsten Ausgabe!

(Hanna und Kaya, 7a)

Neue Kolleg*innen stellen sich vor:

Heute stellen wir euch die neue Lehrerin Johanna Hausknecht vor. Frau Hausknecht unterrichtet die Fächer Sport, Englisch und Französisch.



Als Schülerin ging sie auf die Realschule, wo Sport, Geographie und Geschichte ihre Lieblingsfächer waren. Ihr Abitur machte sie schließlich der Fachoberschule. an Danach verbrachte sie ein Jahr als Au-pair in Frankreich. Anschließend studierte sie an der Universität in Passau. Frau Hausknecht hat einen Bruder und eine Schwester, Haustiere hat sie keine, aber sie hätte gerne einen Hund. Ihre Freizeit gestaltet sie sehr vielfältig, z.B.: Lesen, aber auch Volleyball. Auf die Frage: "Warum das Elsa?" antwortete sie, dass sie ein sehr gutes Gefühl hatte.

Am liebsten isst sie Italienisch.

(von Lisa und Elisa, Klasse 5e)

Schön, dass Sie da sind!

Aktuelles aus dem Schulleben

Die Vorbereitungen für das diesjährige
Unterstufentheater laufen auf
Hochtouren - wir haben ein Interview mit
den Nachwuchskünstler*innen geführt:

Redaktion: Welches Stück führt ihr auf?

Teilnehmer*innen: Es wird "Mord im Märchenland" aufgeführt, ein lustiges Märchenkrimi.

Redaktion: Um was geht es?

Teilnehmer*innen: Es ist eine Mischung auf Mädchen und Fortsetzungen von allen Märchen. Eine Art "modern behind the scences".

Redaktion: Macht es Spaß?

Teilnehmer*innen: Ja. Jeder hat eine Rolle, mit der er Spaß hat und zufrieden ist. Das ist toll. Und wenn wir eine Szene üben, macht es allen gute Laune.

Redaktion: Wann ist die Vorführung ungefähr?

Teilnehmer*innen: Ende Juni, also im Sommer! Wir freuen uns schon und üben fleißig.

Redaktion: Wo wird das Stück aufgeführt?

Teilnehmer*innen: Auf dem Sportplatz, im Pausenhof und im Innenhof. Das Publikum geht quasi von Schauplatz zu Schauplatz und läuft mit der Handlung mit.

Redaktion: Was bedeutet das Stück für euch?

Teilnehmer*innen: Es ist wie ein neu gedrehter Film. Man erwartet ein "Happy end"-Märchen, dabei ist es etwas ganz anderes, denn es gibt spannende und unerwartete Wendungen. Für uns ist es außerdem ein unvergessliches Erlebnis.

(von Anni, Alisa, Rita, Lilly)

In der nächsten Ausgabe informieren wir euch über:

- Die Ergebnisse der Wahl
- Die Minister*innen in Brändländ
- Neue Lehrkräfte
- Aktuelles aus dem Schulleben